



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La última década del siglo XX favoreció, entre otras cosas, nuevos modos de expresión por parte de la mujer. El pensamiento basado en cuestiones de género femenino encontró un nuevo rumbo. La mujer adquirió un nuevo papel en la sociedad, se desprendió de históricos conceptos sociales que la mantuvieron al margen de actividades consideradas, hasta entonces "exclusivamente masculina".

En la década de los noventa la expansión del fútbol femenino, batió record de crecimiento. Nunca antes, en la historia estadística deportiva un deporte había logrado un crecimiento tan vertiginoso a escala mundial en tan pocos años

Actualmente alcanza la cifra de 40 millones de mujeres que lo practican. A este crecimiento se le sumó el impulso fomentado por la FIFA.

El primer Mundial de Fútbol Femenino se jugó en el año 1991 en China y se insertó ésta disciplina en el año 1996 en las Olimpiadas de Atlanta y por último a fines de 2008 se realizó en Chile la Copa Mundial Femenina sub. 20 de la FIFA.

La localidad de Ingeniero. Jacobacci tiene una larga historia en relación al fútbol femenino, habiendo participado en diferentes torneos a nivel local, regional y nacional.

En 1990 el equipo del club Huahuel Niyeo recibió al equipo de San Carlos de Bariloche en el estadio municipal y luego participó de un cuadrangular con Cipolletti, Bariloche y otras localidades de la provincia.

En 1992 se organizó un torneo de fútbol 11 participando más de diez equipos locales.

En el 2000 una selección con jugadoras entre trece y diecisiete años viajó a Jujuy a los Juegos Evita

Si bien el fútbol fue una actividad convocante de gran cantidad de mujeres, al comienzo fue difícil mantener la actividad en el tiempo. Los torneos eran esporádicos y las comisiones por distintos motivos no podían continuar su trabajo.

A partir del 2006 se logra ese cometido, con el apoyo de la Coordinación de Deporte Municipal, del Ministerio de Familia que sirven para consolidar al grupo, y



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

hoy es una actividad deportiva que se mantiene en el tiempo y sigue creciendo.

El objetivo de la comisión es utilizar el fútbol como un espacio de integración social y deportiva. En cada equipo se mezclan, amigas, hijas, sobrinas, mamás.

Más de la mitad de las jugadoras son madres y la mayoría concurren al partido con sus hijos, lo que fomenta la integración de la familia.

Se promueve la responsabilidad y el compromiso de cada equipo con las reglas de FAIR PLAY que tiene en cuenta valores como: compañerismo, responsabilidad, respeto mutuo, compromiso con la actividad, etc. De esta manera el juego limpio tiene su recompensa.

Hoy podemos decir que el fútbol femenino ha crecido en actividades. Se ha implementado la Escuelita Municipal para menores de 8 a 12 años, la misma estuvo a cargo de cuatro chicas mayores que juegan al fútbol.

Se ha implementado también para las edades sub. 14, sub. 16. Estas categorías participaron en los Juegos Rionegrinos, obteniendo el sexto y cuarto lugar respectivamente.

Cada año se juega dos copas Challenger, la primera mitad del año la copa "Ana Navarro" (deportista rionegrina) y en la segunda mitad la copa "Edgardo Buyayisqui" (exintendente local). La importancia de la copa Challenger es que asegura que el campeonato se realice tres años seguidos. Se le adjudica a aquel equipo que salga campeón tres veces seguidas o cinco alternadas. Esto garantiza continuidad en la actividad.

Se han organizado torneos regionales, para ellos se creó la selección de fútbol 11, cuya integrantes son jugadoras de fútbol de salón.

Fue declarado de interés por el Concejo Deliberante de Ingeniero Jacobacci, por medio de la Declaración 52212/08.

Por ello:

Autor: Gabriela A. Buyayisqui.

Acompañante: Rodolfo Lauriente.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés deportivo, social y comunitario la actividad desarrollada por el fútbol femenino en la localidad de Ingeniero Jacobacci.

Artículo 2°.- De forma.